

EL MAGISTERIO UNIDO POR LA EDUCACIÓN Y LA PAZ CON LA NATURALEZA EN LA COP16

La Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación -FECODE-, **extiende su respaldo firme y decidido a la Conferencia de las Partes (COP16) del Convenio sobre la Diversidad Biológica**, que tendrá lugar en Santiago de Cali, Valle del Cauca, del 21 de octubre al 1 de noviembre de 2024. Este evento, bajo el lema "Paz con la Naturaleza", marca un hito histórico para Colombia al ser sede de una Cumbre Internacional de gran relevancia en la protección y conservación de la biodiversidad. Designar a la región pacífica como epicentro de la diversidad, representa un honroso reconocimiento a la Colombia profunda y diversa a su riqueza cultural y ecológica, los saberes y prácticas ancestrales que desde su cotidianidad los habitantes promueven en la vía de armonizar la convivencia con la naturaleza.

Reconocemos que la COP16 no solo es una oportunidad para abordar los grandes desafíos globales relacionados con la crisis climática, la pérdida de biodiversidad y la contaminación, sino también un escenario crucial para que los actores sociales, impulsen la transformación hacia una sociedad con justicia social, que respete y valore la naturaleza. Respaldamos el enfoque, que subraya la necesidad de un cambio de relacionamiento entre los seres humanos y la naturaleza y asume este tema ambiental, como un pilar para la construcción de la paz, especialmente en territorios como Colombia, que enfrenta el impacto del conflicto armado y la creciente crisis climática.

Con las prácticas de depredación neoliberal se ha sobrepasado los límites de alto riesgo que traen como consecuencia daños irreversibles a la vida del planeta. Rechazamos una economía extractivista que dependa de los combustibles fósiles que atentan contra la naturaleza, aumentan la temperatura planetaria llevándonos inevitablemente asfixia y extinción masiva de toda forma de vida sobre la faz de la tierra. La cobertura de áreas protegidas indicadas en simposios, foros y libros de organismos de Naciones Unidas es insuficiente para detener el colapso ecológico en marcha, sin duda estamos ante la desaparición de especies y la pérdida de fauna y flora, así como el deterioro de los ecosistemas y de áreas naturales, el cambio climático alimenta más este desastre, con complicidad e indiferencia de algunos gobernantes, la voracidad y acumulación del capital y la inconsciencia humana.

Nos sumamos a los objetivos del Marco Mundial de Biodiversidad de Kunming-Montreal, aprobado en 2022, y apoyamos el compromiso de Colombia de evaluar los planes de acción de los países en relación con las metas globales establecidas. Asimismo, respaldamos las propuestas que buscan garantizar la participación activa de los pueblos indígenas, comunidades ancestrales locales y juventudes, reconociendo su rol esencial como custodios de la vida en el planeta.

Desde FECODE, hacemos un llamado a nuestras filiales, comunidades educativas y sociedad en general, a participar activamente en la reflexión y en las acciones que

promuevan la sostenibilidad ambiental. La educación es un eje transversal para la formación de nuevas generaciones conscientes de la importancia de preservar nuestros recursos naturales, y entendemos que la protección del contexto natural es esencial para garantizar un futuro equitativo y saludable.

Los educadores de Colombia asumimos la responsabilidad de fomentar una cultura de respeto y conservación por la naturaleza, en nuestras aulas, generando un análisis y pensamiento crítico que cuestione las causas estructurales en la devastación, acuñadas en el sistema capitalista y sus ansias de acumulación, minimizando incluso la protección de la vida misma. Creemos firmemente que la COP16 representa una oportunidad invaluable para revalorar el currículo, repensar la educación en razón de la justicia ambiental, capaz de refundarse como pilar de política pública con la misión de contribuir a disminuir la pobreza, las injusticias y las inequidades, es un imperativo generar mayor consciencia para asumir los desafíos ambientales y preparar a las comunidades para enfrentar con soluciones, decisiones y compromisos reales, la crisis que se puede agudizar si se continúa atendiendo los intereses del gran capital que se confabula con el gran empresariado, sector financiero, terratenientes y oligarquías de nuestro país.

Ratificamos nuestro compromiso de acompañar y respaldar las decisiones que se tomen en la COP16, convencidos de que la protección de nuestra biodiversidad y la construcción de la paz van de la mano. Invitamos a continuar alzando la voz en defensa del medio ambiente y del bienestar de las futuras generaciones, así como al gobierno del pueblo, que es el Gobierno del Cambio y las transformaciones.

Nos corresponde situar la educación al servicio de la vida

Por el reconocimiento de la Escuela Territorio de Paz con la Naturaleza, declaramos nuestro apoyo irrestricto al desarrollo de la COP16


COMITÉ EJECUTIVO

DOMINGO J. AYALA ESPITIA
Presidente


LUIS EDGARDO SALAZAR B.
Secretario General

Bogotá D.C., 18 de octubre de 2024